
Viernes 6 de Septiembre de 20242 Diario Chañarcillo
www.chanarcillo.cl

E xitoso fue el desarrollo del Tercer 
Congreso de Minería de la Región 
de Atacama, instancia que contó con 
la participación de la Ministra del 

ramo, Aurora Williams, y que se llevó a afecto 
ayer en el Hotel Las Pircas de Copiapó.

La iniciativa, se realizó en el marco de la ma-
teria “Desarrollo de la Minería del Futuro en 
la Región de Atacama”, y trató temas como, las 
proyecciones desafíos del rubro en el territorio, 
la valorización de minerales en relaves, y tam-
bién la expansión de zonas de explotación y au-
mento de reservas minerales en la pequeña mi-
nería artesanal, y otros diversos temas de interés 
para el sector.

Al respecto, el Gobernador Regional Miguel 
Vargas, expresó:

“Queremos agradecer la participación de 
representantes de distintas instituciones, 

particularmente los gremios de la pequeña mi-
nería, en este tercer Congreso de la Minería de 

Atacama, quiero sa-
ludar la presencia de 
la Ministra de Mine-
ría Aurora Williams, 
es una buena oportu-
nidad para analizar 
en detalle la situación 
presente y futura de la 
minería, particularmente la pequeña y mediana 
minería, que es la actividad que predomina en 
la región, y que es el motor de nuestra actividad 
económica, este congreso también nos permite 
conocer en detalle cuales son las perspectivas de 
desarrollo que tiene el sector, hemos tenido una 
presentación muy detallada en ese ámbito, por 
parte de la Ministra de Minería, y hemos incor-
porado la mirada de la política de desarrollo del 
litio, donde la región de Atacama aspira a jugar 
un rol importante”. 

Presente en la instancia, la Ministra de Mine-
ría, Aurora Williams, dijo:

“Queremos agradecer la invitación, que nos 
ha realizado permanentemente el Gober-

nador Miguel Vargas, para ser parte no solo de 
estos congresos, sino que de distintas instan-
cias en la región, un territorio que es diverso en 
cuanto a minerales, aquí no solamente encon-
tramos cobre, sino que a demás hierro, y oro, 
con mediana minería, así como pequeña, por 
lo que Atacama es una región muy diversa que 
aporta significativamente, este congreso permi-
te aunar miradas, está la academia, las ciencias, 
los parlamentarios, las asociaciones mineras, 
para buscar conceso dentro de un sector pro-
ductivo tan importante como la minería”.

T ras conocer la deci-
sión de ENAMI 
sobre Quebrada 
Blanca, la in-

tegrante de la comisión 
de Minería del Senado, 
Yasna Provoste, señaló 
que es 

“una mala película 
que ya la vimos y que 

están repitiendo cuando la 
Empresa Nacional de Mine-
ría estaba en una situación críti-
ca y vendió Ventanas a CODELCO”.

En esa línea, la representante de Atacama 
aclaró que

“hoy existe un nivel de deuda que es 
mayor a esa época, y lamentamos que 

el Estado se desprenda de su activo más im-
portante, que es el 10% de Quebrada Blan-
ca, porcentaje que se fortalece con nuevos 
proyectos como Quebrada Blanca II”.  

“Esto es un debilitamiento a la ENAMI, 
no tenemos ninguna duda, y nosotros 

desde hace mucho tiempo, basta escuchar 
o leer nuestras intervenciones desde el se-
nado, donde hemos solicitado la capitaliza-
ción de ENAMI”, afirmó Provoste.

Asimismo, la jefa de bancada DC sostuvo 
que la capitalización no la puede hacer más 
que el gobierno y esto parte de la educación 
cívica que nosotros entendemos, pensando 

en que todo lo que provoque 
gasto lo debe materializar 

el Estado. 
Además, la legisladora 

indicó que

“nunca el parla-
mento ha recha-

zado ninguna capitali-
zación, no lo hizo para 

capitalizar TVN, no lo 
hizo para capitalizar Banco 

Estado, no se ha opuesto a la 
capitalización de CODELCO 

y de esta manera, le puedo dar una 
larga listas de empresas del Estado que han 
sido capitalizadas. Le hemos pedido la ca-
pitalización de ENAMI en el gobierno an-
terior y en este gobierno y esperamos que 
el gobierno entienda y capitalice ENAMI 
y quede registrado en el presupuesto 2025.

“Valoramos esta iniciativa que se desa-
rrolla por tercer año consecutivo y que 

lidera el gobierno regional de Atacama de 
convocar a todos quienes son parte de una 
actividad productiva ancestral como es la 
pequeña minería”, agregó Yasna Provoste.  

De igual manera, la parlamentaria enfa-
tizó que

“ esta película ya la vimos, es una mala 
película y ya sabemos cómo termina, 

con niveles de endeudamiento sumamente 
altos”, dijo.
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